

# LA TARDE

Año XXIV

Diario republicano

Número 6.468

FUNDADOR Y DIRECTOR: J. LÓPEZ BARNÉS ; REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN Lorca, Viernes 30 de Septiembre 1932

## CALZADO SEGARRA

El mejor calzado para Caballero  
(Cosido Goodyear)

18 PIS.  
Y SE LIMPIAN GRATIS

## TAMBIEN DE SEGARRA

Zapatos blancos para señoras, niños y caballeros desde 4 pesetas en adelante.  
La Mayor producción de España  
Depósito: CASA MONTIEL

### Camino adelante

## La obra del Círculo Mercantil

Si los industriales y comerciantes lorquinos en su totalidad meditaran un poco sobre los beneficios que ambas clases pueden experimentar con la existencia del Círculo Mercantil, seguramente estamos que no habría un industrial ni un comerciante que no ayudara con una cooperación entusiasta a robustecer la vida de ese centro.

El solo hecho de que todos consideraran como hogar esa casa, ya significaría mucho; sería la unión de dos importantísimas clases sociales, cuyos miembros de permanecer disgregados ni representan un valor, una fuerza positiva para actuar en un momento dado en cuestiones que afecten a ambas clases y al país en general, puesto que el mejoramiento del país es el mejoramiento de todos, ni pueden ser nunca considerados como elementos de valía por las demás clases que constituyen la sociedad.

Pero es que además, los frutos de esa unión si es sincera, pueden ser admirables. Todas las iniciativas que broten no sólo de los elementos dirigentes de la Casa sino del resto de sus socios, pueden contribuir al progreso de todos y por ende al de la ciudad.

Hace unos días una Comisión de elementos directivos, visitó en Murcia a un alto funcionario para recibir su valioso apoyo en pró de las clases mercantil e industrial de Lorca. La acogida que a dicha comisión le dispensó el atento y caballeroso funcionario del Estado, la atención con que escuchó sus razonamientos y la promesa de buscar el medio para lograr lo que se le solicitaba, merece ver-

dadero reconocimiento, porque muy bien pudiera ser que lo solicitado se obtuviera y las ventajas serían para todos en general.

Traer a Lorca elementos valiosos y de verdadero relieve para dar conferencias, es dar a conocer nuestro país fuera de aquí—que tanto necesitado estamos de ello—es hacer que altas personalidades de la política, de las ciencias y de las artes, conozcan de nuestra existencia y de nuestras necesidades. Valerse también de elementos del propio país para que desarrollen temas respecto a nuestro pasado, a nuestro presente y a nuestro futuro, es, además de realizar una obra esencialísima como la de difundir cultura, darnos a conocer a nosotros mismos; porque se da el triste caso de que no conocemos a nuestro propio país desde múltiples aspectos.

Lo ha demostrado palmariamente ese magnífico ensayo de Feria de Muestras de productos locales, pues como decíamos en días pasados, son muchísimas las personas a quienes hemos oído la misma exclamación: ¿Pero todo esto se hace en Lorca? Todo eso y algo más.

Aquí han logrado los curtidors una perfección enorme. Se hacen, se fabrican verdaderas filigranas.

Aquí se ha progresado en tejidos de todas clases y especialmente artísticos, además de balletas y pañería.

Aquí se hace, es decir la ebanistería en general, con absoluta perfección y elegancia y verdaderos conocimientos técnicos.

Aquí la industria del bordado ha

llegado a tal altura en su desarrollo artístico ya que no en el comercial, que Lorca en ese aspecto, puede parangonearse con la mejor de todas las españolas donde exista esta industria sin excluir ni mucho menos, Madrid, Barcelona, Sevilla y Valencia.

Aquí la fabricación del calzado especialmente de tela, alcanza un gran desarrollo por la perfección con que se fabrica. Los dulces, incluyendo los chocolates son conocidos en muchas plazas españolas. El mosaico y el azulejo se fabrican con gran perfección. La mecánica también da sus productos. En una palabra, cuanto se expone en la Feria de Muestras, merece infinitamente más expansión que la que tiene, aún cuando algunos artículos no escasean de ella. Pero tengan por seguro los industriales lorquinos que si anualmente se repite a la vuelta de poco tiempo, la Feria de muestras de Lorca sería el mayor atractivo para el comerciante forastero y haciéndole la debida propaganda, vendrán de todas las regiones españolas.

JUAN DEL PUEBLO

## Nuevo abogado

En la Universidad de Murcia ha terminado con gran brillantez la carrera de abogado nuestro querido amigo y colaborador don Miguel Peydro Caro, al que felicitamos efusivamente deseándole grandes éxitos en el ejercicio de su profesión.

Hacemos extensiva nuestra felicitación a sus señores padres.

### ACTITUDES

## Hombres; medio

En este periódico de nuestro pueblo que leo todas las noches, aparecen, perfectamente definidas y aclaradas, tres actitudes, tres gestos. ¡Bello diría yo si creyera en la necesidad de llamar bello a lo que por ser arquitectura de ideas no tiene una formación precisa, exacta, uniforme!

Tres hombres, tres ideas generosamente, libremente vinculadas a la trayectoria inconsciente del vivir sin motivo de un pueblo.

Tres ideas... claras, precisas, exactas..., vivificadas en una intelección precisa, que no es cordial porque así lo demandan las circunstancias, Pueblo.

Ideas, comunistas en nuestro ambiente; románticas de ciudadanía porque tú hubiste de determinar con tus cosas (ya ves, cosas digo!) este estado de vicios, Pueblo, Sí: de vicios. Y por eso, tus «gobernantes»—ni más ni menos—son una bacteria que tiene su caldo de cultivo en un compuesto del jugo de todos los vicios.

Uno de estos vicios es la dipsomanía, o necesidad imperiosa de ingerir alcoholes, esto es: vino.

Y como esto es así, todo vive y transcurre en ese mundillo político

con la ceguera y el desorden caótico de un torrente, y con la inaudita vocación de tus histriones para la dialéctica cínica. Pero, en general, el concepto más acorde con la opinión de estos devotos del macarronismo (expoliación; es argot) es que la opinión no tiene derecho a fiscalizar sus conductas, y por eso persiguen a todos los que actuando en la tribuna pública o en la Prensa no se avienen a descuir por el estribillo de «pláceme que estés conmigo».

Pero no es extraño. No es extraño que el médico autor de ese instrumento municipal integrado por los hombres—cuestión de piezas—que rigen la vida de nuestra Ciudad y que tan bien ejecutan sus planes así, si tenemos en cuenta que él y los hombres representativos de su partido hacen honor a su historia política con ese nobilísimo concepto de la Libertad, propio de gentes acostumbradas a vivir perpetuamente en la guarida.

¡Involuntaria y dolorosa torpeza lamentable! Pero, ¿no sabían estos hombres que teniendo un concepto tan de uso o equivocado de la Libertad, y haciendo tan poco caso de la Legalidad, fácilmente habrían de dar al traste con la Fraternidad?

Pues esto sucedió. Ni más, ni menos: la República quedó degollada a manos de estos S. es. en su tríplice forma esencial; esto es, con los consiguientes atributos de Justicia, Legalidad y Fraternidad.

¿Has visto, Pueblo? Pues como consecuencia de esto, tres hombres—que son los que motivan el que yo te hable—y de los cuales te he hecho una presentación accidentada, se esfuerzan en presentarte el horizonte de tu vida y llaman con ideas a tu consciencia aletargada. Pero yo sé que todas estas ideas, expuestas un día y otro día para ver si se pro-

duce el milagro, son casi de un efecto sedante que te produce, ¡naturalmente! una sensación de entusiasmo. Esta sensación de entusiasmo te hace comentar como *les tiran* como si tú no estuvieses aludido de rechazo. Y el comprimido de todas las ideas de todos los días tiene la virtualidad de producir una pequeña intoxicación en tu vida espiritual...

Pero ¡he aquí que no llego a más; no pasa de mero fenómeno casual lo que en otro medio, provocaría la necesidad de recoger, valorizándola, su fuerza moral; y aquí, en nuestro medio, sólo tiene, sólo parece tener una resultancia de índole completamente sentimental...

¡Pero qué hemos de hacerle! Es así, por lo visto, como en los pueblos se forma la idea de superación moral y material. Y a propósito de esto, ¿No les parece a Vds. que en nuestros días, existe el prurito de echar a broma todo lo que te presente una ventaja social?... Pero...

No. No seguiré así. Me he apartado por consecuencia del motivo origen de estas consideraciones, y no por eso creo vaya a adelantarse más. Así pues, decla de la resultancia sentimental que tienen esas ideas, en nuestro ambiente, y de lo cual creo que nos podemos congratular ya que no tenemos otro medio al alcance—¡por eso!—porque es poco vasto—por serlo mucho—el campo de expansión para este menester de hacer sentir todas las emanaciones de la Cloaca en un ambiente de densidad tal, que si no fuera por la constancia podíamos ir renunciando a las molestias que lleva consigo exponer esa para ellos nueva y desconocida ciencia llamada Higiene Moral, o de responsabilidad, por temor a que se anquilosara, plasmara, en ese ambiente, nuestro ambiente, denso del escepticismo entre estoico y cínicos, que preside la vida de nuestra Ciudad.



La Parvulita

## María del Patrocinio Mena Fernández

Ha subido al cielo a los 12 meses de edad

Sus afligidos padres: Juan Mena Torres y María Fernández Aragón; hermanos, Encarnación y Gerónimo; abuelos, tíos, tíos políticos, primos y demás familia,

Al participar a sus amistades y personas piadosas tan sensible pérdida, le ruegan la asistencia al entierro que tendrá lugar mañana a las 4 de la tarde, saliendo de la Iglesia parroquial de San Mateo, por cuya piadosa atención le anticipan su gratitud.

Lorca, 30 de Septiembre 1932

Casa mortuoria: Zorrilla, 1